

Juan Luis Cebrián en Asamblea de Periodistas Occidentales

«ES NORMAL QUE EL PODER EJERZA PRESION SOBRE LA INFORMACION, PERO NO REPRESION»

ESTRASBURGO (Francia), (Efe).— Un periodista español denunció ayer aquí en una asamblea de periodistas occidentales la existencia de «un colonialismo informativo reciente de los países desarrollados en las naciones del tercer mundo y de desarrollo medio».

De los siete que presentaron mociones en este debate sobre presiones a la prensa, Juan Luis Cebrián, director de «El País», fue así el único que resaltó este aspecto de la cuestión.

Concluyó una exposición sobre el estado actual de la prensa española con la afirmación de que «las presiones informativas en países medios, como España, no proceden tanto de su Gobierno, como del sistema de las compañías transnacionales de las naciones industrializadas».

El periodista español participó ayer tarde en un coloquio denominado «poder político y prensa» en el marco del seminario «El futuro de la información», celebrado en los locales del Consejo de Europa.

Al describir la situación de la prensa española la vió como «cada vez menos independiente del poder político, bien que exista una constitución que garantiza la libertad de información».

Atacó en particular la reciente reforma del Código Penal español aprobada por la mayoría de la clase política, socialistas y comunistas incluidos, por



la que «el juez puede cerrar un periódico procesado por apología del terrorismo antes del juicio».

Con respecto a Francia, rivalizó con Cebrián en la crítica de una prensa nacional Yvan Levai, un periodista de radio para quien la información francesa «es totalmente dependiente del poder económico».

En Francia todas las radios son estatales, al contrario que en España, donde hay multitud de radios libres, cosa que resaltó Juan Luis Cebrián en su intervención.

Para el orador francés, el único juego de libertad es permitido en las emisoras de su país, «que están en el poder de los anunciantes y del Estado», que a veces no coinciden.

Por su parte, el periodista español se quejó del «aparato de control muy variado para la información que existe en España».

La pequeña asamblea de unos 100 periodistas, convocada con ocasión del primer festival internacional del cine y de la prensa, consideró «normal que el poder ejerza presión sobre la información, pero no represión», como dijo el participante español.

Presidió el coloquio la ex-directora del «Express» y ex-ministra Françoise Giroud y los periodistas denunciaron en todos los países occidentales los intentos de control de la información.

VILLARREAL: El PGOU no recibió el visto bueno de la Corporación

No recibió el visto bueno de la corporación el Plan General de Ordenación Urbana, pese a que las perspectivas eran optimistas, pues en el momento de la votación, tras agitadas discusiones, diez de los concejales presentes votaron en contra de dicha aprobación. Estos votos correspondieron a los miembros de las candidaturas socialista y comunista, así como a los independientes Marmaneu y Pesudo. Votaron a favor los miembros de la UCD presentes, recordemos que el alcalde, Bautista Carceller Ferrer, estaba de viaje en Madrid, suponemos que tratando el asunto de la segregación de Alquerías, y Font de Mora Salmerón, por enfermedad. También sumó su voto el concejal de urbanismo, Godofredo Campón, del grupo independiente, por lo que el referido grupo se rompió a la hora de la votación. Tampoco asistió a la reunión el socialista Pedro Girona Franch. Ahora, tras este inesperado resultado de la votación, deberán volver a estudiarse los aspectos técnicos del Plano que sembraron la desunión entre los ediles, señalándose una nueva fecha para la celebración de un nuevo pleno en el que tratar el asunto. A.E.

GARRIGUES WALKER: «La victoria de Fraga no es un giro a la derecha»

En opinión de Antonio Garrigues Walker, la victoria de Fraga en Galicia no es un giro a la derecha, sino un voto de castigo a la ambigüedad y un voto de apoyo a la claridad.

Garrigues —que ha pronunciado una conferencia, en Tenerife, y ha asistido a un acto del Club Liberal— ha dicho que Alianza Popular ha mantenido en Galicia una postura más progresista, dentro de su espectro político, que la seguida por UCD.

Tras recalcar que la operación de los clubes liberales no es política, Antonio Garrigues señaló que las únicas ideologías claras y coherentes que existen ahora son el liberalismo y el marxismo.

Achacó también a los partidos políticos su desconexión con la realidad de la sociedad actual española y confesó que no tiene ninguna aspiración política concreta.

Finalmente, sobre el ingreso de España en la OTAN, Garrigues se mostró partidario, sin reservas, de la adhesión «porque —dijo— es muy importante para España iniciar un proceso de reincorporación a la política internacional».

XIII Gala del Deporte

Luis Adsuara mejor deportista provincial



Bajo la presidencia del Gobernador Civil, Rafael Montero Gomis, tuvo lugar ayer por la noche, la XIII Gala Provincial del Deporte en el transcurso de la cual se eligió al mejor deportista de la provincia, cargo que recayó en el atleta castellanense, Luis Adsuara. Además del Gobernador Civil asistió al acto el Presidente del Consell, Enrique Monsonís y el Presidente de la Diputación, Joaquín Farnós.

La asistencia a esta XIII Gala Provincial del Deporte fue numerosa, unas 400 personas, y la elección de Adsuara, semifinalista en varias ocasiones anteriores, fue unánime. Enhorabuena.

El Rey y el Príncipe en las maniobras «Crisex 81»

GARRUCHA (Almería) (Efe).— Desde varias zonas en las que se desarrolla el ejercicio combinado hispano-norteamericano «Crisex-81», S.M. el Rey don Juan Carlos y el Príncipe de Asturias han presenciado las operaciones correspondientes al «Día D» de dichas maniobras, en las que participan 20.000 hombres de los tres ejércitos de España y Estados Unidos.

El Rey llegó poco antes de las diez de la mañana, en helicóptero, a una zona del municipio almeriense de Sorbas, a 25 kilómetros de Garrucha, para presenciar una de las primeras operaciones de la mañana consistente en un desembarco aéreo a cargo de fuerzas norteamericanas.

Previamente se había desarrollado otro ejercicio con paracaidistas españoles, en el que participaron unos 500 hombres con material lanzado desde el aire.

Don Juan Carlos y el Príncipe de Asturias observaron desde el puesto de mando las evoluciones de las fuerzas actuantes, en compañía del presidente de la junta de Jefes de Estado Mayor, teniente general Ignacio Alfaro Arregui, de los capitanes generales de la segunda, tercera y novena regiones militares, tenientes generales Saavedra Palmeyro, Pascual Gálmez y Fontenla Fernández, y los jefes de las regiones aéreas primera, segunda y tercera, tenientes generales López-Sáez Rodrigo, Querol Muller y Parañano Martínez, con el director del centro

superior de la Defensa, almirante Ruballaba, y otros altos mandos de los ejércitos.

El Rey comentó con estos jefes el desarrollo de la operación y cambió impresiones sobre las mismas con el capitán general de la segunda región militar, teniente general Manuel Saavedra Palmeyro, que fue el director de las anteriores maniobras conjuntas «Crisex-79» cuando era general de división y mandaba la división de infantería mecanizada «Guzmán el Bueno» número 2.

Regreso

Su Majestad el Rey y su Alteza Real el Príncipe de Asturias, han llegado ayer tarde a Madrid por vía aérea, procedentes de Almería.

Don Juan Carlos y el Príncipe Felipe han presenciado las maniobras «Crisex-81».



El tiempo

Seco y soleado

En las últimas veinticuatro horas ha predominado en España el tiempo seco, estable y soleado, con temperaturas, en general, suaves.

Para hoy, el tiempo continuará con características muy similares, con un ligero ascenso de las temperaturas diurnas.

Avance de predicción para mañana y el lunes: Continuará buen tiempo con temperaturas suaves.

Predicción por regiones para hoy: Galicia y Cantábrico: Nieblas matinales suaves. Posteriormente, predominio del tiempo soleado. Temperaturas suaves.

Meseta Sur, Meseta Norte y Ebro. Tiempo soleado con temperaturas mínimas bastante bajas y con mínimas diurnas suaves.

Resto de la península y Baleares: Tiempo soleado con temperaturas muy suaves.

Canarias: Nubosidad variable con algún chubasco débil y temperaturas suaves.

Temperaturas extremas de ayer en capitales de provincia: Mínima de un grado bajo cero en Soria, Salamanca y Valladolid, y máxima de 27 grados en Sevilla. En Madrid, mínima de cinco grados y máxima de 20 grados.